
 

臺中市大肚區山陽國民小學114學年度校長遴選辦學說明會 

校長候選人回答之指定議題 

 

1、 山陽國小校本課程以深化社區在地元素的為主，並擴及大肚及海線地區的素養導向體驗。請問

在您的領導之下，如何繼續深化與山陽社區及大肚地區的結合，讓學生有更豐富的校本課程學

習內容? 

 

2、美學涵養須從小時候就開始培養，始能深植內心，內化為人格的一部份。故校園美學的設計是

環境教育中重要的一環。請您說明： (一) 何謂美學涵養？ (二) 就您的觀察，陳述目前校園

環境美學設計有哪些不足的地方？ (三) 學校目前積極籌劃北棟棟廁所改建工程，請問您有什

麼看法？或將如何規劃，使空間利用最大化，以改善師生活動空間不足及廁所老舊使用上的問

題？ 

3、近年來由於親師生衝突、性平事件、霸凌事件…等層出不窮，行政人員疲於奔命，耗費太多心

力在處理相關事務，導致有行政人員大逃亡的趨勢。可以感受到喊了多年的「行政減量」似乎

無法落實。行政人員是校長推動校務的左右手，山陽國小即將有2位行政同仁退休(學輔主任、

出納組長)，在小校的編制人力下，請教校長； 

(一)對未來山陽國小行政人力安排考量重點為何？ 

(二)如何營造友善職場氛圍，能夠盡可能落實「行政減量」政策？ 

4.請您說明您的辦學理念，並分享您過去在前所學校的實例，是如何落實這些理念？ 

5.若您接任本校校長，未來四年您預計會優先推動哪三項重大校務發展計畫？其具體作法為何？ 


